



Joaquín Luco:  
¿Loco?, sí, así dicen...

Científico y académico, entregó su particular visión de la vida en conferencia del Club Anasco

**L**a Conferencia se titulaba "Presencia de Vida" y fue organizada en los salones del Club Anasco de la ciudad. El estragado de diataria era nada menos que el Doctor Joaquín Luco, Premio Nacional de Ciencia y con toda una vida en la investigación científica. Sin embargo, muchas caras de sorpresa se vieron cuando él salió al escenario, para entregar un consistente. En lugar del esperado científico o, quizás, junto con él, apareció el "Loco Luco", solo un personaje cuya presencia nunca pasa inadvertida. Vestió un pantalón gris y camisa blanca. Pero también, foral, puesto su inimitable vestidaje y su limitada flozada, que muestra la abandono. Joaquín Luco (72) es médico cirujano, profesor durante cincuenta años en la Universidad Católica, donde aún sigue y un hombre que gracias a sus "locuras" le ha dado un aire propio al "espíritu" que debe tener el científico. Él dice, esta siempre hablando... aunque la idea de "loco". Avaleado por sus 110 publicaciones científicas, doctorado en universidades de nuestra América Latina y su participación en importantes congresos y conferencias, entregó a los asistentes a la conferencia de Anasco mucho más de lo que todos fueron a buscar. A "La Semana" le contó parte de sus actuales preocupaciones. ¿Cómo está después de 30 años en la Universidad Católica de Chile...? «Se dejó completamente de la actividad docente». «Yo estubo en la Universidad de Chile, pero trabajé en la Universidad Católica porque había más

posibilidades de realizar investigaciones. Cuando comencé, pensé que iba a estar de paso y al final me quedó 30 años. Hice tres años más allá, pero todavía tengo un escritorio que me ha dado la Universidad y constantemente hago clases. ¿Usted tiene fama de ser un poco...? «Loco!». Sí, así dicen. Pero yo no sé si los normales son locos o los locos son normales. Eso es el problema. ¿Cómo ha influido en su trabajo de investigación? «En cierta forma: es parte de la manera de ser de uno. Hay que ser optimista, trabajar fuerte y pensar profundo. ¿Cómo ve su vida de investigador? «¡Ah! Yo lo específico. La investigación científica no es una cosa fría como se cree, sino que tiene un parecido con la creación artística. Está llena de creaciones, es una realización que uno va haciendo a base de pensamientos previos, ensayos y errores. A mí nunca me depistó el haberme equivocado, cuando la intuición me hizo ver que yo me tenía equivocado. ¿Su manera de ser le ha provocado algún problema con las demás personas? «No le he tenido problemas con nadie y ha pasado tanto gusto por mi laboratorio. Es que uno debe ser tolerante; si uno ama el ser humano hay que usar el mismo sentimiento que uno tiene cuando ama. Es una paradoja, pero no hay que olvidarlo. ¿Cómo está el nivel de investigación en las universidades chilenas? «Yo le podría hablar de las ciencias biológicas. En Chile, el desarrollo de la Biología es como el interior de la sociedad por entrar a la Facultad de Ciencias en las diversas universidades también es grande. Y en este momento le va a ser muy difícil cuando se vuelvan encontrar como trabajar. Y a pesar

de todo, como que siempre los ojos en el futuro y tienen la valentía de afrontar la situación que se les va a presentar, indistintamente en un porcentaje muy alto. ¿Usted ha hablado del peligro de la autodestrucción del hombre. «Existe ahora un desprecio del hombre por la vida. Lo que puede venir no tiene sentido. Lo estamos viendo, los hombres han están colgando en Europa los americanos, y a la inversa, los rusos por otro lado. Por todos partes están poniendo bombas. ¿Usted cree que esas bombas tienen el peligro fundamental de acabar con los científicos? Respecto a eso ¿es usted optimista o pesimista? «Yo he sido siempre optimista, pero obviamente aquí hay una interrogante frecuente porque cada día aumenta más, cada día parece que hay más hipocresía entre los que conviven en el mundo en este momento. Entonces uno está en una duda. Lo que sí es de total confianza está en Europa porque están llenos de bombas por todos lados. Pero, cómo van a destruir todo? ¿Qué se podría hacer? «Hay que protestar en el mundo entero contra todo esto. Pero a nadie le ocurre realmente; con todo lo que hablan, con todo lo que dicen, alguien fabricando materiales destructivos. Hay que apretar los cerrojos, a toda costa hay que evitar la autodestrucción del hombre. Flor Vásquez LA SEMANA

# ¿Loco?, sí, así dicen... : [entrevistas] [artículo] Flor Vásquez.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Autor secundario: Vásquez G., Flor

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1985

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

¿Loco?, sí, así dicen... : [entrevistas] [artículo] Flor Vásquez. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile